

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

SUAVER, Cirujano Dentista

Gabinete instalado con todos los adelantos modernos

Se garantizan los trabajos por su esmerada construcción

CONDE DEL VALLE, 16 (ANTES FRENERIA, 42)

AL DIA

COMPLICACIONES

Francia, desde que comenzó la guerra ruso japonesa, se encuentra ante la eventualidad de tener que intervenir, cumpliendo compromisos contraídos con su aliada.

Esta eventualidad se aproxima.

Los chinos, excitados por los japoneses y siguiendo propios impulsos, acumulan fuerzas en la frontera de la Manchuria y con la apariencia de partidas de bandidos, invaden la citada región, tratan de destruir las líneas férreas, distraen parte de las fuerzas moscovitas y obligan a los rusos a presentar continuas reclamaciones al Celeste Imperio, estableciendo tal tirantez de relaciones que, á cada instante, puede surgir el conflicto de una nueva guerra, en cuyo caso Francia tendrá que intervenir.

Tan inmediato créese esto que, consultada Francia, declara interviendrá, tan pronto como el conflicto ruso-chino sobrevenga.

Como vemos nuevos factores entrarán en la cuestión de Oriente, la cual se complica y se agrava; porque, si interviene Francia ¿qué hará Inglaterra?

¿Dejará que la escuadra francesa, unida á la rusa, prive de su base de abastecimientos al ejército japonés, cuya pérdida entonces sería segura?

¿Permitirá que los aliados lleguen á Pekin y el influjo inglés desaparezca del Oriente?

Lo dudamos.

Las fuerzas que Francia tiene son un enigma.

Oficialmente posee grandes escuadras, arsenales atiborrados de pertrechos, cuadros de ejércitos con centenares y centenares de miles de hombres, artillería poderosa, vituallas, alalages y máquinas de guerra en cantidades numerosas.... pero también, cuando su guerra con Alemania, oficialmente

tenía mucho y realmente poco, oficialmente era poderosísima y débil en realidad, según las estadísticas y datos que presentaban sus ministros todo estaba previsto y preparado, y, según se vió después, nada estaba preparado ni previsto.

¿Sucederá igualmente ahora?

Lo tememos pues, los Waldeck-Rousseau han cuidado más de arrancar cruces que de poner á Francia en condiciones de sostener el prestigio de sus antiguas glorias militares; de perseguir religiosos que de preparar ejércitos, y, últimamente, el colmo de la insensatez, dividen á la nación en dos campos, poniéndola casi al borde de una guerra civil que debilitaría, sino imposibilitaría, á Francia, para toda acción exterior.

¿Tendrá Inglaterra la certeza de esto, cuando tanto aprieta y parece decidida á dar la batalla?...

Porque no hay que dudarlo, el Japón, sin el apoyo inglés, no hubiera ido á una lucha, en que solo entró después de su alianza con Inglaterra y de ésta haber concertado algo con los Estados Unidos.

Cuando la guerra de España y la república norteamericana, Inglaterra impidió que interviniera Europa y enfrenase la ambición de los yankis.

Grande fué el servicio que á los Estados Unidos prestó Inglaterra.

Entonces se preguntó:

—¿Y que va Inglaterra ganando en esto?...

Y nadie podía responder.

Y quedó en el misterio la ganancia.

Hoy el misterio desaparece.

La actitud de los Estados Unidos en la cuestión Oriental deja entrever la paga del gran servicio que su «exantrópola» le prestó hace seis años.

En dicha actitud, y en lo que sepa Inglaterra respecto al verdadero poderío de Francia, está el peli-

gro de que China obligue á Rusia, para que ésta obligue á Francia... y la guerra se generalice cuando á Inglaterra le convenga.

Tenemos, pues, lucha entre Rusia y el Japón, próxima la de Rusia con la China, aparejadas la intervención francesa, la inglesa, la norteamericana y lo que detrás vedga, ó lo que es igual, que tal vez estemos en vísperas de presenciar una de esas grandes crisis que alteran notablemente el mapa del mundo.

Esto nos hace considerar como verdadera «nota del día» la declaración de que Francia interviendrá con su ejército en la cuestión de Oriente, tan pronto como China ataque á Rusia, cosa que cada día parece más inevitable.

NOTAS MADRILEÑAS

El ministro de Hacienda ha repartido entre los senadores y diputados, y lo ha remitido también á los gobernadores de las provincias para que lo den á conocer á los pueblos, un estado que contiene las reducciones que se fijan para los tipos de consumos en el nuevo presupuesto.

El Sr. Moret marchará hoy á Granada.

El viaje lo realizará el ilustre jefe de los liberales por Jaén, sin pasar por Córdoba, como en un principio tenía pensado.

La impresión que la ponencia de alcoholeros ha experimentado después de leer las modificaciones introducidas en el proyecto del ministro, ha sido bien desagradable.

Ni por su cuantía ni por su carácter han satisfecho á aquellos las concesiones hechas por el Sr. Osma, que consideran irrisorias, y así se lo han manifestado al presidente del Consejo, añadiendo que estaban tan distanciados del ministro de Hacienda que nada de particular tendría que rompieran con él muy pronto.

Ha sido muy celebrada la intervención del diputado D. Angel Galarza en el debate del Congreso, con motivo de los propósitos del ministro de la Guerra para que se le autorice á plantear sus reformas por decreto.

Los anticostitucionales proyectos del general Linares encontraron en la decisión del elocuente diputado por Zamora obstáculo serio. La

actitud del Sr. Galarza fué muy celebrada, máxime teniendo en cuenta que los diputados militares no suelen extremar su oposición á los ministros de la Guerra.

Comunican telegráficamente desde San Petersburgo, que á toda prisa se toman cuantas medidas son necesarias para contrarrestar las ventajas que los japoneses van consiguiendo en la guerra.

Activase el envío de refuerzos de todas clases, y el país está dispuesto á combatir cuanto tiempo sea necesario para conseguir que la victoria final sea de Rusia.

Entre los primeros elementos de combate que saldrán para el teatro de la guerra se cuentan seis submarinos.

Dos de ellos saldrán mañana por el Transiberiano, otros dos antes de quince días, y los dos restantes á fin de mes.

Ha regresado de Madrid el aplaudido autor Ceferino Palencia y su esposa la insigne actriz Maria Alvarez Tubau.

Se reciben telegramas de San Petersburgo, manifestando serios temores de que en Mukden, en donde los rusos tienen establecido un hospital de sangre central, cause estragos la peste, pues se han presentado algunos casos aislados.

En los hospitales de Mukden hay en la actualidad cerca de seis mil heridos, llegando cada día nuevos contingentes.

Como además de la peste se han presentado casos de disenteria, y de tífus, se piensa en la evacuación de los hospitales, llevándose los enfermos que puedan ser transportados, á Dalny y Kirin, en donde los ingenieros construyen pabellones muy confortables, con todos los adelantos modernos.

Si la peste se desarrollase en el ejército, será un enemigo terrible, que agrave la situación, ya muy precaria de los rusos.

DESDE LA TRAPERÍA

Concurridísimas se vieron el día del Corpus las calles de la Traperia y Plateria, desde las primeras horas de la mañana.

La banda de música del señor Raya, que se situó en la plaza de Joufré, tocó escogidas piezas de su extenso repertorio, hasta la una del día, siendo escuchadas con verdadero gusto por todos cuantos paseábamos

admirando á las muchachas hermosas de nuestra tierra que van derrochando sal